

Ha sido constituido un comité de guerra especialmente encargado de los asuntos militares.—Havas.

Manifestación de heridos

Petrogrado, 11.—Los heridos y enfermos cuidados en los hospitales de Petrogrado han organizado una gran manifestación, recorriendo las calles y llevando banderas con inscripciones en las que se invitaba a los camaradas heridos a tomar parte en la ofensiva.

Seguían varios automóviles transportando mutilados.

La manifestación ha tenido gran éxito, produciendo profunda impresión.—Havas.

Contra los agitadores

Petrogrado, 11.—El gobierno provisional ha tomado energéticas medidas contra los agitadores anárquicos, resolviendo no autorizar el ingreso a Rusia de los refugiados en el extranjero, que, como Lening, atravesaron Alemania con el beneplácito de Guillermo II.

También ha comunicado al comité liberal de Cronstadt que si se obstinaba en no respetar el acuerdo a que se llegó con el gobierno provisional, la isla será bloqueada.—Havas.

El mando del frente Sur

Petrogrado, 11.—El gobierno provisional ha asignado al general Gestor para el mando de los ejércitos rusos del frente meridional, en sustitución de Brusiloff, que ha sido nombrado generalísimo.—Havas.

La prisión del antiguo Czar

Petrogrado, 11.—En vista de que es cada día más extraordinario el número de extranjeros que vienen a esta ciudad solo para contemplar el palacio de Tsarkoiso en donde sufren prisión el antiguo Czar y su familia, se han tomado nuevas y minuciosas medidas para asegurar la custodia del que fue Nicolás II; no le permiten ahora sino dos horas diarias de uso al aire libre, una por la mañana y otra por la tarde, acompañado siempre, a veinte metros de distancia, por una patrulla militar; y niños no pueden pasear, sino separadamente, y en cuanto al antiguo Czar y su esposa son obligados a asomarse a alguna de las ventanas exteriores del palacio dos veces al día, a las 11 y a las 5, de que el oficial de guardia pueda convenirse de su presencia. Además, está rodeado el palacio por un triple cordón de tropas.—Havas.

Italia

Política italiana

Roma, 11.—El hecho de haber sido aplazada para el día 20 del actual la apertura de la Cámara de los diputados, se considera aquí un indicio de que, en una u otra forma, han sometidas al Parlamento las cuestiones actualmente planteadas en el mundo poco.—Havas.

El parte oficial

Roma, 11.—Del Mando Supremo: «En toda la zona montañosa del teatro de operaciones, especialmente entre el Adigio y el Anio, la actividad del combate fué ayer y hoy que de costumbre.

En la noche del día 10, en el desfiladero Tonale, en el alto valle de Dhiese, en las eras de Dosso de Casina y en el valle de suia, fueron rechazados y perseguidos desamunados enemigos.

En la mañana de Asiago nuestra artillería, bajo su fuego y destruyó ayer en varios puntos complicadas obras de defensa del enemigo.

Seguidamente nuestros destacamentos tomaron atrevidas acciones ofensivas cerca del monte Zebbio y el monte Forno y en medio de tempestades de fuego se apoderaron del desfiladero de Agnello y de buena parte del monte Ortigara, al Este de la cima de él.

Estas irrupciones, efectuadas por sorpresa y con gran violencia, nos valieron 512 prisioneros, entre ellos siete oficiales.

Al mismo tiempo, superando grandes dificultades atmosféricas, nuestras escuadrillas de bombarderos con éxito, en la zona de los altos valles del Assa y del Astico, las guardias enemigas y sus numerosas bases gruesas, regresando indemnes a sus bases.

En el resto del frente, las concentraciones de fuego enemigo en algunos puntos fueron rechazadas por nuestra artillería.

En el Canso fueron rechazados algunos intentos de penetración contra nuestras líneas al de Castagnevizza, haciendo nosotros algunos prisioneros.—Stefant.

América

Vota de Wilson al gobierno ruso

Nueva York, 11.—El embajador de los Estados Unidos en Petrogrado, Mr. Francis, ha egado al gobierno ruso, en nombre del presidente Wilson, la siguiente comunicación: La visita de los delegados norteamericanos a Rusia, venidos para expresar la amistad y el pueblo norteamericano siente a el pueblo ruso, y para discutir el mejor modo de cooperación entre los dos pueblos luchan por la libertad de todos las naciones hasta obtener la victoria, me proporciona la ocasión de poner de relieve los motivos por los cuales los Estados Unidos aron en la guerra.

Estos objetivos fueron por muchos comos desnaturalizados durante las últimas semanas, por declaraciones erróneas y equívocas sobre un asunto tan capital.

La determinación de este punto es demasiado importante para la causa de la humanidad, para permitir una falsa interpretación, por para que esta haya sido.

La suerte de las armas comienza a ser adecuada para Alemania, y los que rigen los deses de esta nación, en un esfuerzo desesperado para evitar la derrota final é inevitable, n uso de todos los medios de que pueden oner. Ahora se sirven también de la inercia de diversos partidos alemanes, respetos los cuales no se mostraron jamás justos, ados ni tolerantes; y esperan con ello conar a ambos lados del Atlántico la propalación, gracias a la cual, esperan poder conar disfrutando del poder y de la influencia en el extranjero, en perjuicio de los mis-hombres de que ahora se sirven.

La posición de los Estados Unidos en la ra fué claramente definida y no tendrías a aquel que intentase desnaturalizarla. Estados Unidos no persiguen provecho rial alguno, ni intentan anexiones territoriales. Los Estados Unidos no se batan por un objetivo egoísta o personal, sino por

la libertad de todos los pueblos expuestos a una agresión de los poderes autocráticos.

«Las clases directoras alemanas empiezan igualmente a publicar sus intenciones liberales, pero con el solo objeto de proteger el poder que erigieron en Alemania y para defender las ambiciones personales que se derivan injustamente desde Berlín hasta Bagdad. Por otra parte, los gobiernos alemanes, gracias a su influencia, sin confesar sus objetivos de conquista, se sucedieron ligados por una verdadero red de intrigas dirigidas contra la paz liberal del mundo entero. Deben ser cortadas las mallas de esta red; pero esto no puede hacerse antes de que las injusticias cometidas sean reparadas, antes de que hayan sido tomadas las medidas para impedir que éstas queden sin reparación.

«Naturalmente que el gobierno imperial alemán y aquellos de que se sirven para sus fines, buscan obtener la promesa de que la guerra termine dejando las cosas como antes de empezar la guerra.

«Precisamente en esta situación ante bellum, de la cual ha salido esta guerra incrua, se desarrolló la potencia del gobierno alemán y su dominación se extendió al exterior.

«La situación debe modificarse de manera que no permita la repetición de una guerra semejante. Nos batimos de nuevo por la libertad, por el gobierno de los pueblos por sí mismos, por su libre desarrollo.

«Los principios que pondrán término al conflicto deben basarse en la reparación de las injusticias, en la seguridad de que éstas no podrán ser repetidas. Cualquier otro remedio no puede ser tomado en consideración. Las cuestiones prácticas no pueden ser resueltas más que con medios prácticos. Por medio de palabras no puede obtenerse resultado alguno.

«Algunos principios deben ser establecidos de un modo eficaz, deben ser expresados de un modo bien claro. Ningún pueblo puede ser obligado a aceptar una soberanía que rechaza. Ningún pueblo podrá cambiar de mano. No deberá insistir sobre ningún pago de indemnización, exceptuando cuando ésta represente una indemnización de los daños injustos que han sido causados. No podrán efectuarse cambio alguno, exceptuando solamente si éste tiene por objeto el asegurar la paz futura del mundo y la prosperidad de los pueblos.

«Entonces el mundo entero y los pueblos liberados deberán ampararse bajo la forma de una convención común, en una cooperación práctica y sincera, que tendrá por efecto continuar sus esfuerzos para asegurar la paz y la justicia en las relaciones internacionales.

«La fraternidad universal ya no debe ser una frase vacía; debe dársele realidad. Las naciones deben comprender que existe una fuerza común que les interesa consolidar con ayuda de una asociación práctica, contra los ataques de una potencia autocrática cualquiera.

«Es por este ideal que consentimos en verter nuestra sangre y en sacrificar nuestra riqueza. Luchamos por la causa de la libertad humana. Ha llegado la hora, es preciso vencer ó someterse.

«Si las fuerzas de la autocracia consiguen dividirnos nos dominarán; si permanecemos solidariamente unidos la victoria es segura.

«La libertad alcanzada por la victoria nos permitirá ser generosos; pero no seámos nunca débiles.

«No prescindamos ahora, ni nunca, de ninguna de las garantías necesarias para la justicia y la paz del mundo.—Havas.

El desarrollo de la aviación

Nueva York, 11.—El Aero Club norteamericano ha pedido un crédito de dos mil quinientos millones destinados al desarrollo de las fuerzas aéreas norteamericanas é insiste para que se tomen medidas urgentes para la instrucción de diez mil aviadores y la construcción de cuarenta mil aeroplanos en plazo de 18 meses.

Este gasto constituirá en el fondo una economía, pues resolverá el problema de la derrota alemana en los aires y poder acortar la guerra en algunas semanas equivale á salvar algunas miles de existencias y á ahorrar algunos millones de francos.

Es preciso, pues, obrar con toda urgencia y si se toman todas las medidas necesarias podrán ser construidos los cuarenta aeroplanos en 18 meses.—Havas.

Falsas noticias

Washington, 11.—El ministro de Marina, Mr. Daniel, ha hecho las siguientes declaraciones á propósito de las falsas noticias propagadas en los Estados Unidos, diciendo que las flotas aliadas han sufrido un desastre:

«Los informes de los comandantes de las regiones navales y las cartas y telegramas particulares me han convencido de que existe un complot organizado para provocar alarmas en los Estados Unidos.»

«Todo lo que se ha dicho de una batalla naval y de la pérdida de sesenta buques aliados es una falsedad abominable. A estas falsedades se añade que las autoridades de Washington están de acuerdo con la prensa para ocultar la verdad al pueblo, cuando nuestra política es absolutamente franca y sincera. Pedimos netamente al pueblo de los Estados Unidos que nos ayude á hacer abortar esta campaña de falsas noticias, obra sin duda de gentes traidoras.—Havas.

Los liberales canadienses

Londres, 11.—Se ha celebrado en Toronto (Canadá) un mitin liberal, asistiendo 3.500 personas.

Se ha aprobado con entusiasmo el alistamiento obligatorio.

Los leaders liberales han anunciado que Sir Wilfrid Laurier abandonaba definitivamente la dirección del partido liberal, por ser aquél contrario al servicio militar obligatorio.

La Asamblea abogó por la creación de un partido liberal unionista y declaró que los liberales apoyarán la política militar del gobierno.—Havas.

Las noticias navales

Washington, 11.—El Almirantazgo ha prohibido se trate de las cuestiones navales entre los oficiales y sus familias, pues se cree que se han traslucido en algún modo informaciones de gran valor, cuya divulgación podría ser desastrosa para la flota norteamericana.—Havas.

Servicio radiográfico

(De la Compañía Nacional de Telégrafos sin hilos. — Noticias procedentes de Inglaterra, Francia, Alemania y Austria, recibidas en la Estación de Prat de Llobregat.)

De procedencia austriaca

Comunicado oficial. Estación de Budapest, 11, 11'30 mañana. Frente Oriental.—En el Este de Galtzia aumentó en varios puntos la actividad de la lucha.

Frente italiano.—No ha cambiado la situación en el ejército del Isonzo.

En el valle de Sugana y en la planicie de los Siete distritos se desarrolló ayer por la tarde una violenta lucha de artillería que desde esta mañana continúa con mayor intensidad.

En las líneas que ocupa el enemigo se nota gran agitación.

Frente Sudeste.—No ha cambiado la situación.

De procedencia alemana

Declaraciones de Radoslavoff

Estación de Nauen, 11, á las 3'00 tarde. El presidente de ministros de Bulgaria, Radoslavoff, durante su estancia en Berlín, hizo algunas declaraciones sobre la situación de Bulgaria y sus objetivos.

«No son—dijo—cuestiones urgentes las que motivaron mi viaje á Berlín.

La índole de nuestra alianza exige que los hombres de Estado de las potencias centrales y sus aliadas se entrevistan de vez en cuando para asegurarse de la conformidad de sus pensamientos y para desmentir los rumores esparcidos incesantemente por nuestros adversarios sobre desavenencias con los gobiernos de los imperios centrales.

Este modo de proceder de la Entente nunca dió resultado; nada en el mundo puede alterar nuestras amistosas relaciones.

Mis entrevistas con los hombres de Estado de Alemania me han convencido de que una desavenencia es imposible por tener los mismos intereses.

La situación económica de Bulgaria es tan satisfactoria que nadie muestra desaliento por la guerra. El aprovisionamiento público está asegurado. Nuestro país se ha desarrollado económicamente durante la guerra y podemos soportarla durante el tiempo que continúa.

También la situación militar justifica los mejores esperanzas. Es verdad que durante esta guerra también sufrimos pérdidas, pero éstas son incomparablemente más reducidas que las sufridas en la guerra balcánica.

Luchamos por la unión nacional, por la Macedonia búlgara y por la Dobruja. Un 15 por 100 del pueblo está bajo las armas y el aprovisionamiento, equipo y municionamiento de nuestro ejército cumple todas las exigencias, de modo que estamos en condiciones de oponernos á los ataques de Sarrail por todo el tiempo que plazca á la Entente.

También estaríamos en condiciones de hacer una ofensiva contra Sarrail, con buenos resultados, pero el llevar la guerra á territorio realmente griego no está en nuestra política.

Los atropellos del derecho internacional cometidos por la Entente contra Grecia no son para nosotros motivo para que sigamos el mismo camino, si bien la Entente obligó á Grecia á desalojar á nuestros representantes diplomáticos en Atenas, pero los imperios centrales conservan su amistad á la real Grecia.

Parte alemán de la tarde

Koenigswusterhausen, 11, 10'65 noche. Occidente. — Ejército del general príncipe heredero Ruperto de Baviera. — En la región de las Dunas, cerca de Nieuport, y al Este de Iprés, aumentó ayer considerablemente la actividad de la artillería.

También hubo intenso cañoneo al Este de Wyschaette y Messines.

Por la noche, después de un intenso bombardeo, algunas compañías inglesas avanzaron al Oeste de Kollbecke y Warnbecke, siendo rechazadas.

Al Sur de Douve, ataques ingleses emprendidos durante la noche contra Jogtrel, al Oeste de Warneton, fracasaron por completo.

En ambas orillas del canal de La Bassé y en la orilla Sur del Scarpe, el fuego de nuestras baterías detuvo los ataques enemigos dirigidos contra Festubert, Loos y Monchy.

En la carretera de La Bassé-Bethune, al Noroeste de Vermelles y cerca de Hyluch, fueron rechazados contingentes de reconocimiento enemigos.

Ejército del general príncipe heredero de Alemania. — En el camino de las Damas penetraron en un brillante asalto, al Oeste de Cerny, en las trincheras francesas los regimientos de Westfalia y de la Prusia del Este. Los ocupantes de estas trincheras fueron hechos prisioneros ó muertos.

El intenso fuego de artillería de esta región se trasladó á las inmediatas.

Oriente. — No ha cambiado la situación. Frente macedónico. — En ambas orillas del Vardar y en el lago Loiran hubo afortunados combates entre puestos avanzados.

Parte alemán de la noche

Koenigswusterhausen, 11, 11 noche. — Excepto cañoneo intermitente en el frente de Flandes, no ocurrieron acontecimientos de importancia.

Crónica telegráfica de provincias

Día 11, de 8 á 12 noche.

Tarragona

Ha llegado la barca de esta matrícula, Carmen, que se dedica al transporte de sal, habiendo confirmado su patrón cuanto se dijo del torpedeamiento cerca de San Carlos, ofreciendo su embarcación á los naufragos, los cuales no la aceptaron por no crearlo necesario.

Despachando todos los asuntos de la orden del día, ha celebrado hoy sesión el Ayuntamiento, presidida por don Roberto Guasch. Este ha firmado su dimisión en vista del cambio de Gobierno.

Ha salido el general don Carlos Palanca, encargándose del Gobierno militar el general García Moreno. — Aris.

Lérida

Hoy ha comenzado la huelga de los aserradores y peones mecánicos, fundando su determinación en no haber aceptado los patronos las bases siguientes:

Reconocimiento de la Sociedad y aumento de 50 céntimos por jornal y un 50 por 100 de aumento de salario en horas extraordinarias. La huelga se desarrolla pacíficamente.

—El alcalde de La Granadella ha comunicado al inspector jefe de Primera enseñanza de la provincia, el acuerdo tomado por aquel Ayuntamiento sobre conceder un voto de gracias al maestro nacional de dicha población, don Antonio Borrell, por el buen éxito obtenido por la Exposición escolar.—Moreno.

Gerona

A las seis de esta tarde ha salido la procesión del «Corpus», resultando brillantísima. Han asistido numerosas congregaciones religiosas y una buena representación del elemento civil y del militar.

El pendón principal ha sido conducido por el presidente de la Diputación provincial, siendo cordonistas los diputados provinciales señores Sabater y Solá de Morales. Ha recorrido el curso acostumbrado, siendo presenciada por numeroso gentío.

—Se ha dictado una real orden aprobando las obras por administración del trozo tercero de la carretera de Caldas de Malavella á Madrid y á Francia.

—Los carpinteros y los ebanistas solicitan el aumento de cincuenta céntimos en el jornal. — Grahit.

Villanueva y Geltrú

Ha sido inaugurada la «Asociación de Alumnos Obreros de la Escuela Industrial».

El presidente efectivo, don Buenaventura Freixa, después de un breve parlamento, ha cedido la presidencia á don Leopoldo Crusat, que tiene la representación del director de la Escuela, señor Riquelme.

Acto seguido, el señor Borbonés, secretario de la asociación, ha dado cuenta del objeto á que debe reducirse la nueva agrupación, que no es más que el perfeccionamiento de la enseñanza que se recibe en los talleres, adquisición de revistas, excursiones científicas, etc., etc.

Por último, ha hecho ofrenda al digno director de la Escuela, señor Riquelme, del cargo de presidente honorario de dicha asociación.

Luego han hecho uso de la palabra el señor Crusat, el alcalde señor Ventosa, el presidente del Ateneo señor Suné, el presidente del Fomento del Trabajo señor Brauer y el señor Grau, por el Círculo Dinástico.—El corresponsal.

Palma

Esta mañana, una comisión de la Diputación ha pasado á cumplimentar al capitán general, señor García Menacho. Este devolverá la visita el martes de la próxima semana.

—Esta tarde ha salido de la iglesia de San Miguel la procesión del «Corpus», recorriendo algunas calles. Ha resultado muy lucida y ha presenciado su paso mucha gente.

—El juzgado que entiendo en la falsificación de billetes ha dictado auto de procesamiento contra los dos detenidos que telegráficamente se han confesado autores. Los billetes se confeccionaron en un establecimiento litográfico de la península, dictándose contra el dueño auto de prisión.

El Banco Industrial de Manacor admite y paga cuantos billetes se presenten para evitar que cunda la alarma entre el público.

—Continúa la huelga de los fundidores. Ascienden á un centenar y solicitan la jornada de nueve horas y aumento en el salario.

—Para la reparación del templo de Estalmench se han conseguido una subvención de mil pesetas.

—Ha llegado á esta capital el catequista don Figueras don Gabriel Alomar, manifestando que se le ha encargado la redacción de una protesta contra las Juntas de defensa militares. Dicho documento lo firmarán las principales personalidades del partido radical español.—Vives.

Mataró

Las festividades del «Corpus» y su octava vienen celebrándose con toda solemnidad en ambas parroquias.

El jueves salió de la iglesia de Santa María la procesión, siendo pendoristas las autoridades y asistiendo la banda municipal.

También ha resultado solemnisima la de la parroquia de San Juan y San José, celebrada ayer, habiendo sido pendorista don Juan Borrell.

—Ha ingresado últimamente en la Caja de Ahorros la cantidad de 10.111 pesetas, procedentes de 58 imposiciones, siendo 20 el número de nuevos imponentes.

Se han devuelto 12.468'60 pesetas á petición de 55 interesados.—S.

Córdoba

Ha terminado la Asamblea de delegados obreros, acordando declarar la huelga y que se prolongue ésta en tanto no sea trasladado el gobernador.—Aguilera.

Logroño

Ha comenzado la feria de San Bernabé con tiempo lluvioso. Sin embargo, la animación en el ferrial es extraordinaria. El ganado se cotiza á altos precios. Acuden muchos forasteros.—Martinez.

Murcia

Se ha reunido hoy el Colegio de Abogados, dando posesión al nuevo decano, recientemente elegido, don Emilio Díez de Revenga.

—Manuel Alvarez García, de veintidós años, soltero, regresaba á su domicilio del partido de Esparraguera, y antes de llegar á su casa entró, para descansar, en casa de un conocido suyo, nombrado Manuel «el Tuerto», entrando al mismo tiempo Angel Esparragal, de diez y siete años, con quien tenía resentimientos antiguos. Manuel abandonó la casa, y al mismo tiempo le percibió Angel, haciéndole un disparo, penetrándole la bala por la espalda. El herido ingresó en el Hospital, e nestado gravísimo.—Paredes.

Valencia

La solución de la crisis ministerial ha causado sorpresa aun entre los mismos correligionarios del señor Dato, que se muestran disgustadísimos.

El cambio de Gobierno determinará la vuelta de los concejales monárquicos al Ayuntamiento.

—El gobernador civil marchará á Madrid en seguida que le indiquen la persona en quien debe resignar el mando.

—Procedente de Castellón, ha llegado Margarita Xirgu con su compañía.

También ha llegado don Benito Pérez Galdós. Todos han salido en el correo de Madrid.

—En el penal de San Miguel de los Reyes ha ocurrido esta tarde un motín á causa de prohibirse á los reclusos ciertas lecturas periódicas. Unos treinta penados han promovido un fuerte alboroto en el patio central. Han acudido el director y los empleados de servicio, restableciéndose el orden.

Tres de los revoltosos han sido encerrados en celdas de castigo.

—Han fundado en este puerto los vapores Montserrat y Cullera. Los tripulantes del primero refieren que á las tres horas de haber salido de Barcelona, desde un submarino les hicieron cuatro disparos y que después de examinar la documentación del barco, dejaron continuar el viaje.

La tripulación del Cullera dice que ayer, á las